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本报讯（记者 毛迎 文/图）“慢一
点儿，让我拍一段视频……”4 月 21 日 9
时许，市民陈先生骑电动车带着妻子途
经市区建安大道，妻子拍拍他的肩膀让
他放慢速度。原来，陈先生的妻子看到
绿化带里盛开的月季，忍不住拿出手
机，想将眼前的美景收入镜头。

当日，记者在市区建安大道文峰路
至翠林路段看到，绿化带里的月季开得
正艳，一朵朵、一簇簇，将道路装扮得十
分漂亮。

这种月季叫树状月季，又称月季树、
玫瑰树，通过嫁接、修剪等园艺手段培育
出来。除了此处外，学院路八一路至天
宝路段、魏文路永昌大道至永兴路段、延
安路八一路至天宝路段也栽植了许多树
状月季。这种月季主干粗壮、树形高大，
花朵比成年人的拳头还大，有紫红色的、
粉红色的、黄色的……鲜艳夺目、楚楚动
人的树状月季，把这几条道路营造成美
丽的“月季大道”。

市区春秋广场也种植了大量月季，
但多为丰花月季，又称聚花月季，最显
著的特点就是花朵稠密。一棵棵月季
顶着一簇簇盛开的深红色、粉红色花
朵，营造出繁花似锦的景象。

在许都公园，同样可以看到丰花月
季的身影。它们通常成片种植，花朵形

成鲜艳的色块儿，与冬青、女贞等搭配
在一起，错落有致、景观独特。

中央公园、清潩河游园（莲城桥南
侧）、芙蓉大道、魏武大道永昌大道以北
段、天宝路等地都有月季美丽的身影。

此外，市区常见的还有大花月季。
大花月季花朵硕大、花瓣层层叠叠，无
论是孤植还是成片种植都很好看。市
区兆丰花鸟鱼市场很多摊位销售的盆
栽大花月季，花色极为丰富，不仅有常

见的红色，而且有白色、黄色、橙色等。
宋代诗人杨万里在诗中写道：“只

道花无十日红，此花无日不春风。”“此
花”就是月季。月季花期很长，从 4 月
底延续到 11 月初，五一前后和十一前
后是最佳观赏期。眼下，市区建安大
道、天宝路等地种植的月季陆续进入花
期，一眼望去像花的海洋，色彩缤纷、灿
若云霞，吸引路人拿出手机、相机拍照
留念。

本报讯（记者 吕正子 文/图）华佗
路（解放路—延安路）改造工程于近日
正式开工，沿线居民出行时要注意交通
安全。

4 月 21 日上午，华佗路（解放路—
延安路）两侧竖起绿色的工程围挡。华
佗路与解放路交叉口西南角的围挡内，
一台挖掘机正在拆除人行道。

华佗路与向阳路交叉口北侧的围
挡内，一台小型压路机正在碾压地坪。
这里的人行道刚拆除不久，几名工人正
在铺设路缘石。

市市政实业集团有限公司技术员
陈卓在工地上来回走动，检查工人的作

业情况。“我们是本月 14 日进场的，用
了两天时间竖围挡、开辟工地。”他说，
华佗路（解放路—延安路）改造工程施
工范围全长 1.4 公里，分为道路工程和
照明工程两个部分。其中，照明工程由
电力部门负责，道路工程由市市政实业
集团有限公司负责。

道路工程包括拆除华佗路机动车
与非机动车分车带，重建两侧人行道，
铣刨路面并铺设沥青罩面等。按照施
工安排，工程人员会先重建人行道，然
后拆除机动车与非机动车分车带，在铣
刨路面之后统一铺设 6 厘米厚的沥青
罩面。

市市政实业集团有限公司的庄军
杰是该工程施工负责人。据他介绍，华
佗路是市区西部重要的交通干道，长期
以来存在路面狭窄、破损严重等问题。
尤其是市中心医院南门附近的华佗路
段，交通拥堵严重。华佗路（解放路—
延安路）改造工程完工后，将有利于解
决上述问题。

“ 我 们 预 计 6 月 完 成 该 工 程 。 目
前，最大的困难是施工场地狭小、附近
车流量大。”庄军杰表示，工程人员会保
质保量完成施工任务。他希望市民对
施工予以理解，在通过施工路段时注意
交通安全。

华佗路（解放路—延安路）
道路、照明改造正式开工
预计 6月完工，有利于解决市中心医院南门附近交通拥堵问题

襄城县十里铺镇余庄村

种上中药材
脱贫有“良方”
□ 记者代玺 通讯员 付晓娜

谷 雨 时 节 是 种 植 丹 参 的 好 时
候。4 月 19 日，襄城县十里铺镇余庄
村的中药材种植基地里，59 岁的余顺
兴正和其他村民一起忙着种植丹参。

“去年，俺村种植丹参，让贫困户
得到了实惠，收入都有 6000 多元。现
在，俺在种植基地干活儿，一个月有
1800 元工资，稳定脱贫啦！”脸上流着
汗水的余顺兴笑着说。

近年来，余庄村在扶贫单位襄城
县 中 医 院 的 帮 扶 下 ，通 过 种 植 中 药
材发展集体经济，致力脱贫致富。

“丹参药用价值高、市场需求大。
2019 年，我们通过论证、考察，发现余
庄村非常适合种植丹参。”襄城县中医
院院长邵新亚说，为保证村民的收益，
襄城县中医院先后组织该村“两委”干
部到安徽省亳州市和禹州市中药材种
植示范基地学习中药材种植技术，并
联系禹州华夏制药厂对中药材进行收
购。当年，余庄村的丹参喜获丰收。

“2018 年年底，俺村成立了富裕
农 业 发 展 有 限 公 司 ，流 转 土 地 100
亩。2019 年年底，100 亩土地全部种
上了丹参和生地等中药材。”余庄村
党 支 部 书 记 余 国 迎 告 诉 记 者 ，2019
年，在“公司+合作社+农户（贫困户）”
的经营模式下，该村试种的 50 亩丹参
收入超 30 万元，使村集体有了收入，
村民尝到了甜头，有效解决了贫困户
就业难的问题。

今年，更多村民加入种植丹参的
队伍，产业致富的积极性大大提高。

“丹参种植让村民不出村就有了稳定
的收入。下一步，俺村将扩大规模，
带 动 群 众 发 展 中 药 材 种 植 ，共 同 致
富。”余国迎信心满满地说。

襄城县湛北乡北姚社区

樱桃红了
游客采摘正当时

本报讯（记者 代玺 通讯员 柳林
子）“这两年，首山变化太大了，绿化
好、风景好、道路平坦，引来很多外地
游客！”4 月 17 日，游客郭高阳兴奋地
说。近日，襄城县湛北乡北姚社区推
出大棚樱桃采摘游。

4 月 17 日，北姚社区的樱桃大棚
内，饱满的樱桃挂满枝头，摘一颗放
到 口 中 ，清 香 、甜 润 的 感 觉 令 人 回
味无穷。“快来这里摘！”北姚社区居
民张军芳快步穿梭，给游客当导游。

张军芳家是该社区第一家尝试
大棚樱桃种植的农户。她告诉记者：

“大棚樱桃种植时间长，个儿大，口感
很甜。今天是开园第九天，采摘能持
续到周末。大棚樱桃采摘完，露天樱
桃就该熟了。”

张军芳家种了 4亩樱桃，其中大棚
樱桃树有 30多棵。5年来，由于管理科
学，她家的大棚樱桃比露天樱桃早熟
20 多天，连年丰收。她说：“县里通过
举办油菜花节，使这里的人气越来越
旺。往年，樱桃熟了，我们自己采摘，
到县城卖；现在，每天都有好多游客前
来采摘，我们的收入越来越高。”

4 月 17 日，慕名而来的游客穿梭
在樱桃园里，边赏景边采摘，感受田
园乐趣。“我们年年都来。全家人一
起动手采摘，感觉特别好。这里的樱
桃 果 香 、味 儿 正 ，让 我 觉 得 不 虚 此
行。”挎着小果篮、边采摘边品尝的游
客古女士高兴地说。

游客来了，乡村旅游火了，居民
收入高了，北姚社区的樱桃品牌叫得
更响了。

“月季大道”花团锦簇，走走看看心旷神怡

市区建
安 大 道 ，绿
化带里种植
的月季营造
出花团锦簇
的美景。
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铺设路缘石

铣刨路面后铺设6厘米厚的沥青罩面
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